

Granada Hoy



www.granadahoy.com

El Granada CF se mide esta noche al Málaga en Los Cármenes ▶ **DP2-3**

Los universitarios podrán financiar su carrera al 0% de interés con CajaGranada ▶ **14**



Muere a los 88 años **Amparo Rivelles**, una de las grandes de la escena ▶ **39**

7 ALEGACIONES A LAS ORDENANZAS FISCALES

Las terrazas de temporada tendrán que pagar un 13% más en 2014

- El grupo socialista pide que se reduzca a la mitad la licencia de actividad para fomentar el empleo

16 "A LA VEJEZ" CUMPLE SU SUEÑO

La Tili, de campesina analfabeta a poeta



- Después de décadas de duro trabajo y desamor, una agricultora de Huétor Tájar que no sabe leer ni escribir logra publicar su primer libro de poemas

6 PARA PRIMAVERA

El mercado de San Agustín será el foco gastronómico del circuito de ocio del centro

10 EN ALMANJÁYAR

Las obras del recinto ferial se iniciarán en Navidad para que esté listo en el Corpus

40 EL CERTAMEN CONTINÚA HOY CON LONNI SMITH



El joven trompetista Christian Scott abrió anoche el XXXIV Festival Internacional en el Isabel la Católica

Brillante arranque del Festival de Jazz

PEPE VILLOSLADA



15 LA JUNTA SE NIEGA A DEVOLVER EL CONCIERTO

Los colegios segregados volverán a recibir ayudas

- El Gobierno fuerza un cambio en la nueva ley

GRANADA

Los mayores de 65 años podrán alquilar pisos por 150 euros al mes

● La Junta ofrece 67 apartamentos y 37 garajes ● Los precios dependerán de la superficie

Redacción GRANADA

Los mayores de 65 años están de enhorabuena. La Junta de Andalucía ha anunciado que va a destinar un edificio de 67 apartamentos protegidos a este colectivo a precios muy bajos. Así lo anunció ayer el delegado de Vivienda de la Junta de Andalucía, Manuel Morales, que visitó ayer este edificio formado por 67 apartamientos protegidos y 37 garajes destinado al alquiler para mayores de 65 años localizado en la calle Jimena de la capital granadina, paralela a la Avenida Federico García Lorca y próxima a la urbanización Gran Parque.

Esta promoción ha contado con 1,5 millones de euros en ayudas contempladas en el Plan Concertado de Vivienda y Suelo para este tipo de edificaciones. La renta

mensual que abonarán los inquilinos se situará en una media de 150 euros, ya que variará entre los 113 y los 171 euros según superficie útil y según disponga o no de garaje. De forma adicional el inquilino abonará los gastos de administración y gestión comunes, entre 40 y 60 euros, así como el consumo que realice de agua, luz y gas, y de los servicios personalizados de limpieza o restauración que demande. Los ingresos máximos de los futuros inquilinos no podrán superar los 25.000 euros anuales de base imponible para el ejercicio de 2012 (2,5 veces el IPREM).

El edificio consta de 67 apartamentos, sin barreras, dotados cada uno de habitación de estar/comedor, cocina amueblada con electrodomésticos, placa vitrocerámica, microondas, frigorífico, lavadora, lavavajillas, un dormitorio para una o dos personas y baño adaptado. Los apartamentos están dotados de terminales de televisión y canalización para internet, vídeo portero, comunicación directa con recepción/administración, instalación de alarma de incendios y de emergencias desde cada habitación. Además, cuentan con calefacción eléctrica y preinstalación de aire acondicionado.



Antonio Jara, presidente de CajaGranada, junto al rector de la UGR, Francisco González Lodeiro.

BMN financiará las carreras de los universitarios al 0% de interés

Un convenio entre el grupo de CajaGranada y la UGR permitirá el pago aplazado de matrícula

Redacción GRANADA

El presidente de CajaGranada, Antonio Jara; el director territorial de BMN en Andalucía, Salvador Curiel; y el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, suscribieron ayer un convenio de colaboración en

la sede del Rectorado de la universidad granadina que incluye un sistema de pago aplazado de matrícula. Éste permite a los alumnos aplazar hasta el 1 de junio del próximo año el desembolso, exento de intereses y dividido en ocho mensualidades.

El acuerdo incluye además colaboración recíproca con la que se refuerzan y actualizan las diferentes vías de cooperación que desarrollan de modo permanente la UGR y la entidad financiera granadina. Así, CajaGRANADA-BMN presta a la Universidad de Granada, a su personal adminis-

trativo, docente e investigador, y al conjunto de sus estudiantes, servicios y productos financieros y de gestión, así como subvenciones para impulsar la investigación y becas de formación para los estudiantes.

En su contenido, la Universidad expresa su voluntad de formalizar los cauces de relación permanente con la entidad financiera que sirvan de marco y referencia de colaboración y cooperación en los múltiples ámbitos que abarcan la actividad y funciones de ambas instituciones.

La UGR sólo ofertará nueve plazas para docentes por la tasa de reposición

Los sindicatos critican la norma del Gobierno y califican el número de contratos de insuficiente

Redacción GRANADA

Los sindicatos FETE-UGT, CSI.F y CCOO informaron el pasado miércoles en la asamblea de personal docente e investigador de la Universidad de Granada de las consecuencias de la tasa de reposición. Según los cálculos de los sindicatos, el próximo año apenas se contratará a nueve trabajadores por el límite impuesto por el Gobierno de Mariano Rajoy. La norma establece que únicamente se puede contratar a un 10% de las bajas que se produzcan en la Administración pública.

En la asamblea se explicó el origen del problema y su evolu-

ción hasta llegara a la situación actual, explica en una nota FETE-UGT. Las impugnaciones en los juzgados de las titularidades y cátedras, emprendidas por el Ministerio de Hacienda en toda España para aplicar el Real Decreto-ley 20/2011, de 30 de diciembre, y la Ley de Presupuestos para el año 2013, ha provocado que en la Universidad de Granada la amenaza afecte a más de 50 trabajadores, y haya bloqueado cualquier otra plaza que se pueda convocar.

La tasa del 10% en la UGR se traduce en sólo nueve plazas para el año 2014, lo que es "totalmente insuficiente y provocará una caída brutal en la plantilla del PDI, que no repondría bajas y jubilaciones, un bloqueo de la promoción y la estabilización, y el comienzo del despido del personal docente e investigador de los contratos temporales".

La Junta Informa

INFORMACIÓN PÚBLICA

Anuncio de la Delegación Territorial de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de Granada, por el que se somete a información pública la solicitud de autorización administrativa previa, aprobación del proyecto de ejecución, denominado "Proyecto de ejecución de instalaciones de gas natural en el t.m. de MOTRIL (GRANADIA)". Expte. DGC 34/13.

A los efectos previstos en los artículos 55 y 73 de la Ley 34/1998, de 7 de octubre, del Sector de Hidrocarburos, el RD 1434/2002, de 27 de diciembre, por el que se regulan las actividades de transporte, distribución, comercialización, suministro y procedimientos de autorización de instalaciones de gas natural, y en particular la aplicación del su Título IV; el RD 919/2006, de 28 de julio, por el que se aprueba el Reglamento Técnico de distribución y utilización de combustibles gaseosos y sus instrucciones técnicas complementarias ICG 01 a 11; el Real Decreto 2913/1973, de 26 de octubre, por el que se aprueba el Reglamento General del Servicio Público de Gases Combustibles, en cuanto que no se oponga al citado RD 919/2006; así como el Decreto del Presidente de la Junta de Andalucía 14/2010, de 22 de marzo, sobre reestructuración de Consejerías; Decreto 134/2010, de 13 de abril, por el que se regula la estructura orgánica de la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia; modificado por el Decreto 93/2011, de 19 de abril la Resolución de 28 de enero de 2004, de la Dirección General de Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía, por la que se delegan competencias en materia de instalaciones de gas en las Delegaciones Provinciales, esta Delegación Provincial somete a información pública la solicitud de autorización administrativa y aprobación del proyecto de ejecución de las instalaciones correspondiente a la "Proyecto de ejecución de instalaciones de gas natural en el término municipal de Granada (Granada)".

Peticionario: GAS NATURAL ANDALUCÍA; SA con CIF A-41225889, y domicilio a efectos de notificaciones en Polígono Industrial Pareda, Ctra. NIV, Calle E, Parcela 4, C.P. 41.012 de Sevilla.

Objeto de la petición: autorización administrativa previa y aprobación del proyecto de ejecución, correspondiente a las instalaciones definidas en el "Proyecto de ejecución de instalaciones de gas natural en el t.m. de Motril (Granada)". Expte. DGC 34/13.

Descripción de las instalaciones:

a) Trazado: C/ Poniente, C/ Emilio Martín More, C/ Cortijo Villanueva del Mar, C/ Francisco Díaz Cardona, Avda. Marquesa de Esquivache, Avda. Sotobarrera, C/ Jamaica, C/ Manuel Peña Alta, C/ Ave María, C/ Fuente de Don Alonso, C/ Saturno, C/ Apolón, C/ Utrera, Plaza de Venia, C/ Portugueses, C/ Centador, Plaza Paralelos, C/ Guayana, C/ Cardenal Belluga, Plaza Gloria Alta, C/ Buena Vista, Ronda del Medio Día, Avda. Nuestra Señora de la Cabeza, C/ Islas Cies, C/ Carrera del Mar, C/ Piedrabuena, C/ Giacia, C/ Rubio Reina, Plaza Autonomía, C/ Rambla de Capuchinos, C/ Isaac Albéniz, C/ López Rubio, C/ Curvas, C/ Ernesto Mira, C/ Manuel de Falla y Ronda, de Levante.

b) Presiones de operación: MOP 5 bar y 0,40 mbar.

c) Tuberías: de Polietileno PE-100 de 200,160, 110 y 90mm de diámetro.

d) Instalación de 1-válvula de seccionamiento

e) Longitud total: 7.403 metros.

f) La tubería irá enterrada a un mínimo de 0,5 metros de profundidad sobre su geometría superior. Cuando por razones justificadas no pueda respetarse la profundidad de enterramiento, se instalará canalización diseñada para resistir los esfuerzos mecánicos a que vaya a ser sometida.

Presupuesto: Trescientos ochenta y un mil doscientos ochenta y seis euros. (381.286,00 €). Lo que se hace público para conocimiento general de todas aquellas personas o entidades que se consideren afectadas, para que puedan examinar el expediente en esta Delegación Territorial de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de Granada, sito en c/ Joaquín Eguzas nº 2 y presentar por triplicado, en esta Delegación Territorial, las alegaciones que consideren oportuno en el plazo de veinte días a partir del siguiente al de la inserción de este anuncio.

Granada a 8 de octubre de 2013.
EL DELEGADO TERRITORIAL



JUNTA DE ANDALUCÍA

GRANADA

Una campesina que no sabe leer ni escribir publica un libro de poesía

● La agricultora de Huétor Tájar contrató a una "maestra" para redactar los textos, que aparecen publicados en la Editorial Dauro

B. R. GRANADA

"Yo soy una campesina de verdad, pero siempre me ha gustado la poesía", cuenta Jacinta Ortiz, conocida en su pueblo, Huétor Tájar, como La Tilli. Alrededor de 2.000 euros le ha costado hacer realidad su sueño a esta agricultora septuagenaria: publicar un libro en el que se narra la historia de su vida, tras quedar viuda con 31 años y sacar sola a cinco hijos adelante.

Después de décadas de esfuerzo, trabajo duro e incluso desamor, La Tilli ha financiado este proyecto literario, que ha visto la luz en Ediciones Dauro. "Yo he comprado 195 ejemplares a 12 euros cada uno para repartírselo a mis familiares y amigos", cuenta la tenaz agricultora.

"Contraté a una muchacha que sabía de ordenador y yo le dictaba los poemas", explicó la

ilusionada Tilli, que ayer cogió cita en la peluquería para esperar arreglada a las televisiones que iban a entrevistarla por la tarde como si de una autora de *best-seller* se tratara.

Fue animada por sus amigas a dedicarse de lleno a la literatura, para que "todo lo que tenía en la cabeza" pudiera quedar para la posteridad. "Que te vas a morir y te lo vas a llevar, me decían. Así que ahora, a la vejez, con mis hijos -que han salido buenísimos- ya casados y colocados, me decidí", comenta la campesina sobre la gesta literaria que le ha supuesto no pocos esfuerzos, además de los sacrificios económicos.

"Pregunté en el Hogar del Pensionista y me pusieron en contacto con ella", cuenta la autora sobre cómo conoció a la transcritora y sobre cómo fueron los inicios de la obra que ahora ve la luz pero en la que ha estado trabajando "todo el in-



Jacinta Ortiz, posa con una herramienta y su obra.

vierno pasado". A través de sus 170 páginas, que -añade- la editorial le obligó a recortar, la obra titulada *La campesina* cuenta cómo su madre la trajo al mundo en 1939, sin la ayuda de nadie, y cómo ha dedicado toda su vida al campo y a criar sola a sus cinco hijos.

También habla de la crisis, economía, deportes, de su pueblo y de Sierra Nevada, uno de los lugares favoritos de Jacinta, quien narra cómo se enamoró por segunda vez hace poco tiempo y el gran desengaño amoroso que sufrió, asunto éste que será además materia de un segundo libro que ya prepa-

La obra 'La campesina' ha supuesto para su autora mucho esfuerzo y 2.000 euros

ra: *Amores traicioneros*.

Tilli no pudo ir ni a la escuela y viuda desde joven tuvo que dedicarse a trabajar en el campo "igual que un hombre" durante el día y coser durante las noches. En una vida así parece que no tenía espacio la poesía pero a Tilli siempre le ha gustado. "De cualquier cosilla yo inventaba una poesía. Siempre la he tenido dentro", cuenta.

Ahora, décadas después, ve recompensando tanto esfuerzo: "Estoy feliz. Me siento muy a gusto de ver mi obra publicada". Por eso, a las nuevas generaciones les aconseja "amoldarse a la vida, luchar por trabajar, no quererlo todo hecho y, sobre todo, no desesperar nunca".

EN BREVE

Un policía local de Pinos Puente salva la vida a un niño de 3 años

SUCESOS. Un agente de la Policía Local de Pinos Puente logró salvarle la vida a un niño de tres años que había sufrido un ataque con convulsiones el pasado 1 de noviembre, cuando se encontraba visitando el cementerio municipal con su familia por el Día de Todos los Santos. Tras recibir un aviso de emergencia, informando de que un niño se encontraba en estado crítico, los agentes se personaron en el camposanto, donde el menor se encontraba en el suelo rodeado de un gran número de personas y familiares que presentaban un notable estado de nervios y tensión. Uno de los agentes inició los primeros auxilios *in situ*, colocando al niño en posición de seguridad, despejando la cavidad bucal para evitar cualquier posible obstrucción en las vías respiratorias, y comprobando inmediatamente sus constantes vitales, que en ese momento eran inexistentes.



MARÍA DE LA CRUZ

La sanidad pública se manifiesta contra los recortes

PROTESTAS. Los trabajadores de la sanidad pública se concentraron ayer ante centros hospitalarios de toda Andalucía contra los "recortes" de la Junta, convocados por los sindicatos UGT y CCOO. Según indica FSPUGT,

los sanitarios se concentraron en las puertas de su trabajo a las 10:30 horas para manifestar así, en su tiempo de desayuno, "su rechazo a los continuos recortes que han supuesto la merma tanto en retribuciones como en puestos de trabajo". UGT ha solicitado a todas las

juntas de personal de todos los centros sanitarios que "se adhieran a dichas concentraciones para mostrar una repulsa unitaria de los trabajadores contra las políticas restrictivas de la Junta de Andalucía".

Un foro fomenta la participación social de los inmigrantes

SOCIEDAD. La Consejería de Justicia e Interior, en colaboración con la Fundación Civiliter, celebra hoy en Granada un foro ciudadano en el que se aborda cómo impulsar la participación democrática de la población inmigrante en la sociedad civil andaluza a fin de lograr su plena integración en nuestra comunidad.

Granada participa en un encuentro en pro de la investigación

CONSORCIO. La Universidad de Granada está participando estos días en unas jornadas en la Universidad de Salamanca que tienen como objetivo constituir un consorcio para que investigadores de Japón y de España participen conjuntamente en proyectos científicos internacionales.